

Sabine Hundebeck-Brinker
Am Edelkamp 17
48329 Havixbeck

Havixbeck, den 28.01.2015

Lena Lohmann
Altenberger Straße 102
48329 Havixbeck

Ulrike Mörsheim
Am Habichtsbach 45
48329 Havixbeck

An den Rat der Gemeinde Havixbeck
z. Hd. Herrn Bürgermeister Gromöller

Sehr geehrter Herr Gromöller, sehr geehrte Damen und Herren,

nach Auskunft des Kreisjugendamtes ist der Bedarf an Betreuungsplätzen für Kinder unter 3 Jahren in Havixbeck überdurchschnittlich hoch. Da wir alle im Jahr 2013 unsere Ausbildung zur Tagesmutter erfolgreich abgeschlossen haben, wurden wir vom Jugendamt des Kreises Coesfeld angesprochen und um Prüfung gebeten, ob wir zur Mitabdeckung dieses großen Bedarfs in der U3-Betreuung eine sog. Großtagespflegestelle einrichten könnten. Anders als bei Tagesmüttern erfolgt die Betreuung der Kinder nicht im eigenen Haushalt. Mit mindestens 2 Tagesmüttern können in Großtagespflegestellen in angemieteten Räumen bis zu 9 Kinder betreut werden. Die Betreuungssituation ist dabei wesentlich mehr an einer familienähnlichen Struktur orientiert, als dies in Kindertageseinrichtungen möglich ist.

Wir sind nach intensiven Überlegungen zu einem möglichen pädagogischen Konzept, der Frage der Finanzierbarkeit und letztlich der notwendigen räumlichen Voraussetzungen zu der Überzeugung gelangt, dass wir in Havixbeck für Havixbecker Kinder die 1. Großtagespflegestelle einrichten möchten. Unser gemeinsam entwickeltes pädagogisches Konzept fügen wir diesem Schreiben als Anlage bei. Die Suche nach geeigneten anzumietenden Räumen hatte Erfolg. In der Ortsmitte von Havixbeck zwischen Baumbergstraße und dem Parkplatz an den neuen Märkten können wir geeigneten Wohnraum kurzfristig mieten. Die Frage der Finanzierbarkeit hat sich für uns dadurch verbessert, dass der Kreis Coesfeld erst kürzlich die Förderbedingungen für Großtagespflegestellen deutlich verbessert hat (Gewährung eines monatlichen Mietzuschusses in Höhe von bis zu 500 € sowie einmaliger Einrichtungszuschuss von 4500€). Trotz dieser finanziellen Hilfe ist es uns jedoch nicht möglich, ohne finanziellen Zuschuss der Gemeinde Havixbeck den Betrieb der Großtagespflegestelle umzusetzen. Der finanzielle Aufwand, den wir als Selbstständige zu tragen haben, ist beträchtlich. Zu Ihrer Information fügen wir unsere Kalkulation der Erträge und Aufwendungen ebenfalls bei. Sicher werden Sie Verständnis dafür haben, dass wir durch unsere Arbeit auch ein angemessenes Einkommen erzielen möchten. Dies kann allerdings nur mit finanzieller Hilfe der Gemeinde gelingen.

Gerne würden wir dazu beitragen, die Angebotssituation im Bereich der U3-Betreuung zu verbessern. Dies vor allem auch vor dem Hintergrund, dass die

Gemeinde durch die Planung des neuen Baugebietes am Habichtsbach weitere junge Familien mit Kindern in Havixbeck ansiedeln möchte.
Aus diesem Grunde beantragen wir die Gewährung eines Zuschusses in Höhe von 18000€ jährlich.

Damit die Eltern, deren Kinder wir betreuen könnten, möglichst bald Planungssicherheit haben und wir das bestehende Mietangebot annehmen können, wäre eine zeitnahe Entscheidung der Gemeinde zur Bewilligung des Zuschusses eine große Hilfe.

Für Fragen und ergänzende Erläuterungen stehen wir gerne zur Verfügung und würden unser Anliegen auch gerne im zuständigen Fachausschuss vorstellen.

Mit freundlichen Grüßen

Sabine Hundebeck-Brinker
Lena Lohmann
Ulrike Mörshem